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On a parfois tendance à envier ceux qui ont connu le Christ durant sa vie 

terrestre et son activité missionnaire. Pareillement, il nous arrive d’idéaliser 

certaines périodes prospères d’un point de vue spirituel. A l’inverse, on se 

projette dans l’avenir pour espérer un temps béni et heureux. Ce faisant, on 

oublie ce moment présent, on oublie de regarder et d’écouter le Seigneur. 

En effet, depuis l’avènement de Jésus Christ, depuis sa mort et sa 

résurrection, depuis son Ascension et l’envoi de l’Esprit Saint au jour de la 

Pentecôte, nous sommes dans un temps de grâce car la Révélation a été 

accomplie.  

Ce que Jésus nous a enseigné, les signes qu’il a posés, sa vie donnée, tout 

cela nous accompagne désormais jusqu’à la fin des temps pour nous 

conduire à la conversion, c’est-à-dire à une adhésion de plus en plus 

parfaite à sa personne. Nous sommes, d’une certaine manière, des 

privilégiés mais sans aucune exclusion. Ainsi, le nombre de privilégiés, parce 

que baptisés et disciples du Christ, est appelé, sans cesse, à croître, sans 

limites ! Le Seigneur veut effectivement se révéler à tous. 

Le trésor est là, en la personne du Christ, et il revient à chacun d’en hériter 

et donc d’accepter l’héritage. C’est là qu’intervient notre liberté. Si le 

Seigneur a tout fait, et même si parfois il déploie des moyens merveilleux 

pour se révéler, il reste que nous pouvons décliner ses appels et continuer 

notre chemin selon nos envies. Les contemporains de Jésus l’ont entendu 

directement et ont vu des miracles plus impressionnants les uns que les 

autres, toutefois, la totalité d’entre eux ne s’est pas convertie… 

Aujourd’hui, comme nous l’avons entendu dans l’évangile, « à vous il est 

donné de connaître les mystères du Royaume ». Encore faut-il que nous 

écoutions, que nous fassions silence pour écouter le Seigneur nous instruire, 

que nous tendions l’oreille vers l’Eglise, dépositaire de ce trésor de la FOI. 

Encore faut-il que nous entrions dans une démarche humble où nous 

acceptons de recevoir, dans ce que nous appelons la saine Tradition, tout 

ce que l’Esprit Saint a inspiré au cours des siècles et qui donne sa cohérence 

à la Révélation. Tout en sachant que ce même Esprit Saint continue son 

œuvre, dans le cœur de chacun, sans jamais trahir cette cohérence. C’est 

ainsi que la transmission de la FOI doit se faire quelque que soit l’époque, les 

mœurs, les idéologies dominantes.  

Les saints ont tous procédé ainsi. Ils sont et seront toujours de solides modèles 

ou exemples pour nous et les générations à venir. C’est d’eux que vient la 

saine théologie, la juste exégèse et interprétation de l’Ecriture. Ecoutons-les. 


